



**Anfragen zum Plenum zur Plenarsitzung am 08.11.2022  
– Auszug aus Drucksache 18/25070 –**

**Frage Nummer 7  
mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung**

Abgeordneter **Andreas Winhart** (AfD) Ich frage die Staatsregierung, wie viele sogenannte Klimaaktivisten werden derzeit vom Landesamt für Verfassungsschutz überwacht, findet eine Gesamtüberwachung der Klimaaktivisten-Organisation „Letzte Generation“ durch das Landesamt für Verfassungsschutz statt und hat sie über das Landesamt für Verfassungsschutz Kenntnisse über Verbindungen der Organisation „Letzte Generation“ zu Parteien, welche bei der letzten Bundestagswahl in Bayern angetreten sind?

**Antwort des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration**

Vorab ist anzumerken, dass der durch den Fragesteller mit einer Wertung versehene Begriff „sogenannte Klimaaktivisten“ nicht allgemeingültig definiert ist. Insofern ist auch keine Stellungnahme der Staatsregierung dazu möglich.

Im Übrigen ist die Rechtsgrundlage für das Tätigwerden des Landesamtes für Verfassungsschutz (BayLfV) das Bayerische Verfassungsschutzgesetz (BayVSG) i. V. m. den Regelungen des Bundesverfassungsschutzgesetzes (BVerfSchG). Das BayLfV hat nach diesen Rechtsvorschriften den gesetzlichen Auftrag, u. a. Bestrebungen, die gegen die freiheitliche demokratische Grundordnung gerichtet sind, zu beobachten (Art. 3 Satz 1 BayVSG i. V. m. § 3 Abs. 1 Satz 1 Nr. 1 BVerfSchG). Die Befugnisse des BayLfV zur Sammlung und Auswertung von Informationen sind an das Vorliegen tatsächlicher Anhaltspunkte für Bestrebungen im Sinne der gesetzlichen Vorschriften gebunden. Unter Zugrundelegung dieser Rechtsgrundlagen unterliegt die Gruppierung „Letzte Generation“ derzeit nicht dem Beobachtungsauftrag des BayLfV. Jenseits des Beobachtungsauftrags findet keine systematische Datenerhebung statt. Das BayLfV verfolgt jedoch, wie generell auch in anderen Fällen im Rahmen seiner Vorwarnfunktion, aufmerksam, ob sich innerhalb der Gruppierung einzelne Personen oder Untergruppierungen herauskristallisieren, die die Grenze zum Extremismus überschreiten, oder die Gruppierung extremistisch zu beeinflussen versuchen.